

En ce début de vacances pour beaucoup, l'évangile de ce dimanche nous rappelle que le chrétien n'est jamais en vacances. Comme les 72 disciples que Jésus envoie en mission, il nous invite à vivre chaque jour notre engagement de chrétien, de « disciple-missionnaire » comme nous le disons justement aujourd'hui. « Le règne de Dieu s'est approché de vous » dit Jésus, voilà bien la raison et le but de la mission. Comment voyons-nous que le règne de Dieu est proche de nous ? Les lectures de ce dimanche nous donnent des pistes concrètes.

Tout d'abord Isaïe voit le règne de Dieu dans les bénédictions reçues, les consolations, les choses positives, cela nous semble assez naturel « réjouissez-vous avec Jérusalem, exultez en elle, vous tous qui l'aimez ! Comme un enfant que sa mère console, ainsi je vous consolerais ». Mais la liturgie équilibre les choses avec Paul qui nous aide à entrer dans le mystère de la croix « la croix de notre Seigneur reste ma seule fierté... Je porte dans mon corps les marques de souffrances de Jésus ». Pour Paul, et cela devrait l'être aussi pour nous, même si c'est difficile, la présence de la croix au cœur de sa vie le configure au Christ de la passion. Pouvons-nous donner cette valeur aux croix de nos vies ? C'est une grâce à demander.

« Le règne de Dieu s'est approché de vous », c'est une réalité puisque le Christ nous le dit. Chacun de nous est invité à voir comment nous nous faisons proches de ce règne qui est là et c'est bien dans la mesure où nous nous en sentirons proches que nous serons missionnaires à notre tour. Le voir comme Isaïe dans les bons côtés de la vie, le voir comme Paul dans les croix vécues en communion avec la passion du Seigneur. C'est plus difficile, voire impossible sur le moment, c'est souvent le temps qui nous permet de faire cette lecture après coup. Le règne de Dieu se montre dans la présence agissante du Christ, c'est en lui que Dieu se fait proche de nous, nous conduit, nous console. Saurons-nous lui donner toute la place qui lui revient en nos vies ? Oui, voici que le règne de Dieu s'est approché de nous, soyons dans l'action de grâce et témoignons de cette présence.